

## ENERGÍA

La demanda de gasolina subió 4,8% y de diésel 5%



Minenergía

El ministro de *Energía*, **Diego Mesa**, entregó el reporte de la reactivación del sector mineroenergético en medio de la pandemia. El tema de combustibles es uno de los que más llamó la atención, si se tiene en cuenta que durante la primera semana de octubre la demanda de estos presentó un crecimiento de 5% para diésel, mientras que fue de 4,8% en gasolina de motor, y 94,5% en jet. (JL)

## SALUD

Primera fase de la vacuna para 20% de la población



Minsalud

El ministro de *Salud*, **Fernando Ruiz**, explicó que tras una reunión con la Instancia Asesora para Vacunas, se acordó ampliar al máximo la primera ronda de intervención con la compra de dosis para Colombia con el mecanismo Covax. "Esta sería para 20% de la población, equivalente a un poco más de 10 millones de colombianos". Además, ayer se comenzaron las pruebas de una vacuna en voluntarios locales. (JL)

## COMERCIO

Cuatro regiones son 17% de las ventas externas



La República

El *Ministerio de Comercio, Industria y Turismo*, en cabeza de **José Manuel Restrepo**, dio a conocer que Caldas, Magdalena, Huila y Santander representan 17% de las exportaciones no mineras. Hasta agosto, estas regiones hicieron ventas externas por US\$1.565 millones para un aumento de 4,7% con relación a las ventas del mismo periodo el año pasado. El café fue el principal producto, seguido del cacao. (LFB)

# “Parte de recuperación

**LABORAL.** EL DIRECTOR DEL DANE DIJO QUE, AUNQUE LA ECONOMÍA “YA TOCÓ FONDO”, EL RETO ES VER CÓMO SALIR, Y SEÑALÓ QUE ES DIFÍCIL QUE EL PIB CIERRE ESTE AÑO CON UNA CAÍDA MENOR A 5,5%



**Carlos Duarte**  
Analista política social,  
U. Sergio Arboleda

“En este momento el termómetro está en la responsabilidad de las personas que, de ser mala, nos llevaría al rebrote que afectaría aún más la salud y la economía. Ese sería el detonante de fin de año”.

**-7,7%**

**FUE LA CAÍDA DE LA ACTIVIDAD ECONÓMICA EN EL PRIMER SEMESTRE, SEGÚN EL INDICADOR DE SEGUIMIENTO DEL DANE.**



Escanee para ver la entrevista completa del director del Dane en el Inside LR.

Signos en:

[www.larepublica.co](http://www.larepublica.co)  
Con el informe completo de mercado laboral al cierre de agosto.



**BOGOTÁ**  
El año pasado el Secretario General de la *Ocde*, **Ángel Gurría**, dijo en la *Casa de Naríño* que “mayor informalidad es igual a

**INSIDE** más retraso económico y más problemas sociales”, por lo que dijo que Colombia debía enfocar esfuerzos a ese indicador.

Ahora, en medio de la pandemia, el reporte del *Dane* de agosto resultó que hubo 3,2 millones de personas más en la categoría de población ocupada versus abril, lo que es una buena noticia; sin embargo, allí han jugado un papel importante los informales.

El problema, según explicó en *Inside LR* el director de la entidad, **Juan Daniel Oviedo**, es que gran parte de quienes regresan a alguna actividad económica no tienen un contrato formal.

El economista también resaltó que, sin disciplina social no habrá una mejora de la economía, y que, de hecho, es un problema que 33% de los colombianos no vean como preocupante contagiarse de covid-19.

**Entre agosto y abril hubo más de 3 millones de empleos recuperados, ¿pero se están recuperando en la informalidad?**

Tenemos que ser cuidadosos de la recuperación de esos puestos de trabajo. La población ocupada, entre a abril y agosto es 3,2 millones más en situación de ocupación, pero ese incremento está en una parte asociada al hecho de que hay algunas contrataciones de la población ocupada que se han venido mitigando. Hemos llamado nuevamente a personas que estaban confinadas en el trabajo, o quienes estaban con-

finadas, pero eran informales, ellas han vuelto a prender motores. Han acudido a que su carro sea para una plataforma de transporte, su moto para mototaxismo, una miscelánea, o todos esos elementos que llevan el movimiento de la población ocupada. Entonces, una buena parte de la reactivación no es que el empleo formal se haya recuperado, es que informales volvieron a salir.

Vemos una población ocupada menos educada, y al mismo tiempo más propensa a tener entrada a la informalidad

**Otros indicadores como el IPC, ISE, han empezado a mejorar mes a mes, ¿eso es que la economía está recuperándose?**

Por el momento lo que podemos decir es que tocamos fondo. Creo que las estadísticas que tenemos a la fecha, que tienen que ver con la contracción de empleo, la que vino en agosto fue 44% de la contracción en abril y la expansión de desempleo a me-



**Juan Daniel Oviedo**, director del Dane.

Pierre Anchines/LR

nos de 60% de la que vimos en junio, muestran que fue el mercado laboral el que tocó fondo. La gran señal que debemos plantear es a qué velocidad saldremos de ese fondo. El mercado laboral muestra señales alentadoras pero hay elementos preocupantes que deben ser tenidos en cuenta por política pública, como la informalidad.

**En Europa empezaron cierres por rebrotes, ¿qué calcula que pasaría si el país vuelve a cierres totales o parciales?**

El carro de la economía colombiana entró a mantenimiento. Paró por una decisión de tema epidemiológico. Era necesario para controlar el covid-19, en esa parada hubo una llanta de repuesto que está concentrada en Bogotá y otra en departamentos como el Valle, Cundinamarca y Antioquia. En el caso de la primera entrada, después de que el carro tomó la decisión de

**COMERCIO.** ALCALDES DE ALGUNAS CIUDADES EXPUSIERON LAS OPORTUNIDADES QUE HAY

## Proyectos de inversión extranjera



ProColombia

El presidente Iván Duque instaló Colombia Investment Summit 2020 y destacó la llegada de US\$1.330 millones de inversión extranjera.

**BOGOTÁ**  
El presidente Iván Duque instaló el *Colombia Investment Summit 2020* y en el evento, el mandatario se refirió a temas como el crecimiento económico y destacó que entre 2018 y agosto de 2020 llegaron 395 proyectos de inversión extranjera.

Duque, en compañía de Flavia Santoro, presidenta de *ProColombia*, confirmó que ya hay 14 iniciativas concretadas por US\$1.330 millones.

“Solo en este año hemos facilitado la llegada de 130 proyectos que generarán 50.000 nuevos empleos”, dijo el Presidente.